

• *Para evitar complot contra el quórum en Agenda de Implementación*

Directorio del Congreso y Ministerio de Seguridad coordinan protección de diputados

▼ *Los de la coalición de los 38 y también del PAC reciben amenazas y agresiones de opositores al TLC*

▼ *Legisladores coinciden en que seguirán adelante sin miramientos, sin embargo exigen ayuda de las autoridades para proteger sus casas y a sus familiares*

Esteban A. Mata Fonseca
emata@prensalibre.co.cr

El director administrativo de la Asamblea Legislativa y el viceministro de Seguridad Pública, Rafael Gutiérrez, confirmaron que habrá medidas de protección especiales para los legisladores.

Las medidas buscan minimizar riesgos para su integridad física y garantizar que puedan asistir a las sesiones del Congreso, tanto del Plenario como de las comisiones legislativas.

Las amenazas y acciones de boicot en contra de los legisladores han aumentado radicalmente desde el miércoles pasado, cuando una amenaza de bomba provocó la evacuación de la Asamblea Legislativa.

Consultado al respecto, el director administrativo de la Asamblea, Antonio Ayales, comentó que habrá coordinación con el Ministerio de Seguridad, ya que no cuentan con equipos de seguridad ni con el personal suficiente para brindar seguridad a los diputados más allá de los muros legislativos.

El viceministro Gutiérrez comentó que la Fuerza Pública de cada localidad donde viva un diputado estará alertando a los

Valenciano (PLN), Lorena Vásquez (PUSC), Fernando Sánchez (PLN), Carlos Gutiérrez (ML), Francisco Antonio Pacheco (PLN), José Manuel Echandi (PUN), Evita Arguedas (independiente), Ofelia Taitelbaum (PLN) y Guyón Massey (RN), entre otros.

Los legisladores reciben increpaciones verbales, rótulos ofensivos, llamadas telefónicas, correos electrónicos y últimamente, en algunos casos, les pintan las casas con graffitis ofensivos, les tiran maíz a las afueras de la vivienda, les gritan consignas y les echan "serenata".

NO SOLO LOS 38

Los diputados de Acción Ciudadana (PAC), Frente Amplio (FA) y Accesibilidad Sin Exclusión (PASE), que están contra el TLC, dicen no compartir la violencia.

Incluso hay diputados del PAC que han empezado a recibir recriminaciones y amenazas por parte de sectores radicalizados en contra del Tratado y su Agenda de Implementación, según comentó un legislador que prefiere proteger su identidad.

Por otro lado, la coalición de los 38 dipu-



Los disturbios y las presiones en el Congreso aumentan conforme el avance de la Agenda de Implementación del acuerdo comercial con EE.UU.



El viceministro de Seguridad, Rafael Gutiérrez, comentó que las medidas de seguridad se tomarán desde las sedes de la Fuerza Pública, en cada comu-



un diputado estaba alerta para proteger a los legisladores.

AGRESIVIDAD

El avance de la Agenda de Implementación del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos trae como consecuencia un endurecimiento de los sectores radicales en contra del acuerdo comercial.

Los diputados que favorecen las iniciativas de implementación del Tratado empezaron a sentir un aumento de la presión de los opositores hacia su persona directamente.

Este es el caso del diputado José Luis

tados a favor de la agenda se ven a palitos para llegar en muchas ocasiones a la Asamblea.

Esto ha motivado que utilicen escoltas policiales para llegar a tiempo a la Asamblea, lo cual pone en peligro el avance de los 11 proyectos que esperan aprobación en la Asamblea (recordemos que eran 13 las iniciativas, pero se desestimó una en materia de seguros y un convenio ambiental que se estaría dejando de lado, para dar prioridad a proyectos más controversiales).

La seguridad vendría a garantizar que en los momentos claves de votación, el Poder Ejecutivo y los impulsores de la agenda necesitan la mayoría calificada de 38 diputados,



En cada comunidad donde viva o se hospede un diputado.

que haya garantía de que todos los legisladores estén presentes.

Las presiones y los intentos de boicot no merman en el Congreso.

El viernes pasado, solo un día y medio después de la alarma de bomba, el sistema de emergencias 911 recibió una alerta sobre un supuesto explosivo en uno de los parques



Guyón Massey es uno de los legisladores que enfrenta improperios, gritos y ofensas de parte de opositores al TLC.

de la Asamblea Legislativa.

Los jefes de fracción piden mayores medidas de seguridad, al tiempo que los pertenecientes a la coalición de los 38 insisten en que no se dejarán intimidar y seguirán adelante con la aprobación de los proyectos necesarios para que el TLC entre en vigencia antes del 29 de febrero de 2008.